Página: 2 Bajo reserva

Area cm2: 217

EL UNIVERSAL

Costo: 30,922

1 / 2 Redacción



BAJO RESERVA

Empresarios piden ayuda. Les dan palo



Juan Pablo Castañón

Se nota que se avecinan tiempos distintos, nos dicen quienes fueron testigos de la "amable" cita entre senadores encabezados por **Martí Batres**, presidente del Senado, y los empresarios liderados por **Juan Pablo Castañón**, presidente del Consejo Coordinador Empresarial. Las cabezas del sector privado llegaron preocupados por el Convenio 98 de la Organización Internacional del Trabajo, ya ratificado por la Cámara Alta. La respuesta que recibieron del partido mayoritario en el Senado fue de reclamo por los bajos salarios que las empresas pagan a los mexicanos. Nos hacen ver que donde antes los

empresarios salían satisfechos, ahora salen raspados.

Los cálculos aeroportuarios de Felipe Calderón

El ex presidente **Felipe Calderón** se metió en el debate de la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de México. A través de su cuenta en Twitter, Calderón Hinojosa cuestionó la distancia a la que les quedará a los capitalinos el construir el aeropuerto en la base militar de Santa Lucía. El panista desbloqueó su teléfono, abrió una aplicación y marcó su ruta desde su casa en Las Águilas a Santa Lucía y marcaba casi dos horas. El ex presidente reflexionó: si eso es lo que tarda el traslado en un día inhábil, ¿cuánto tiempo será en un día hábil y con tráfico para llegar a Santa Lucía? Un argumento para que el presidente electo, **Andrés Manuel López Obrador**, piense dos veces su proyecto.



El ex presidente mostró el cálculo del tiempo de traslado

Página: 2 Bajo reserva

Area cm2: 217

EL UNIVERSAL

Costo: 30,922

2 / 2 Redacción

Perredistas regañados

A los que les tocó regaño y los sacaron del salón fue al secretario general del PRD, **Ángel Ávila**, y a la ex secretaria del sol azteca, **Beatriz Mojica**. Ambos estaban conversando mientras se leía el informe de la Comisión de Diálogo del partido, justo frente al orador, **Arcadio Sabido Méndez**. Desde la mesa del Consejo Nacional perredista les lanzaron una invitación para que se hicieran a una orillita y continuaran con su charla dejando ver a los demás asistentes lo que ocurría en la plenaria. Como si un poco más de desorden le hubiera faltado a la 16 Plenaria Extraordinaria del PRD, plagada de protestas y bullicio.

El PAN tendrá ¿elección virtual?

Nos cuentan que el diputado federal **Ernesto Ruffo**, simpatizante del candidato a presidir el PAN, **Manuel Gomez Morín**, ha tenido distintos encuentros con autoridades y consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) para ver si hay posibilidades de que la elección a la dirigencia del próximo 11 de noviembre se haga a través de la urna electrónica. Nos comentan que lo que busca, en el fondo, es que se combata lo que él considera un control del padrón panista por parte del otro de los candidatos. ¿Estrategia suficiente para inclinar la balanza a favor de Gómez Morín? **Marko Cortés**, el otro aspirante a la presidencia de Acción Nacional, ha dicho ya que "no caerá en provocaciones".

Página: 16 Kiosko

Area cm2: 252

EL UNIVERSAL

Costo: 35,910

1 / 2 Redacción





No le alcanza con 55 mil pesos al mes a diputado



Alejandro Cuevas Mena

En Yucatán, nos cuentan que el diputado perredista **Alejandro Cuevas Mena** es el único legislador —de los 25 que conforman el Congreso local— que ha pedido que les incrementen sus "dietas" o ingresos, porque actualmente cada uno de ellos "sólo cobra unos 55 mil pesos al mes". El argumento de don Alejandro, según nos señalan, es que desde 2004 —cuando también ocupaba una curul— pagaban lo mismo, lo cual ocasiona que "debajo del agua los diputados anden viendo de dónde reciben dinero". ¿Será que habló por experiencia?



Anilú Ingram (der) Veracruzana quiere resucitar a Meade En la próxima sesión de la Cámara de Diputados, nos revelan, la diputada federal por Veracruz, Anilú Ingram Vallines, presentará una iniciativa para reformar diversos ordenamientos

legales, a fin de garantizar un apoyo de mil 200 pesos mensuales a jefas de familia. La veracruzana, quien es vicecoordinadora del Grupo Legislativo del PRI, nos explican, retomó la moción del ex candidato priísta a la presidencia, **José Antonio Meade**, quien prometió ese apoyo económico en campaña. Al respecto, nos mencionan que doña Anilú apoyó al ex secretario de Hacienda hasta el final de la fallida carrera presidencial y durante campaña nunca perdió oportunidad para echar flores a *Pepe Meade*, de quien decía, conocía a la perfección las mujeres jefas de familia. Ahora, nos dicen, a lo que apuesta la legisladora es a unir a los priístas —que de vez en cuando le hacen ojitos a los de la cuarta tranformación— y de paso inyectarle un poco de vitaminas a don José. ¿Lo logrará?

Página: 16 Kiosko

EL UNIVERSAL

Area cm2: 252

Costo: 35,910

2 / 2 Redacción

Jalan orejas a funcionario de Oaxaca

Desde Oaxaca, nos cuentan que quien salió regañado por hablar de más fue **Armando Saldaña Flores**, director de Ordenamiento Territorial de la Sedatu, y todo porque aseguró a damnificados del sismo —que aún no reciben apoyos para levantar sus viviendas— que por fin este lunes se les entregarían materiales de construcción por un monto superior al de las tarjetas de Bansefi. No obstante, nos mencionan, tras las declaraciones del funcionario, la alcaldesa de Juchitán, **Gloria Sánchez**, salió al paso para aclarar que hasta el viernes pasado ninguna autoridad federal ni estatal había precisado el monto de la ayuda ni el esquema de entrega, por lo cual era irresponsable dar falsas esperanzas a las familias que de por sí ya lo perdieron todo.

Edil de Culiacán sale raspado con propuestas

El alcalde electo de Culiacán, Sinaloa, **Jesús Estrada Ferreiro** (Morena, PES, PT), nos comentan, ha sido calificado como un "moroso de la cuarta transformación", pues mientras desde 2017 se niega a pagar la tenencia de su camioneta —por considerar que es un impuesto anticonstitucional—, ha intentado eliminar la aplicación de descuentos a jubilados y personas de la tercera edad en lo concerniente al pago del predial y consumo de agua potable. Aum cua la predián acrial el biligió a dara Jesús a de apreción estrá e con el concerniente.



Columnas Políticas

REFORMA

Página: 10 Fray Bartolomé, Templo Mayor

Area cm2: 211

Costo: 44,943

1 / 1 F. Bartolomé





ENTRE la incredulidad y el nerviosismo están viviendo la transición gubernamental en el sector energético. Y es que nomás no les cabe en la cabeza que **Andrés**Manuel López Obrador pretenda quitarle la autonomía a la Comisión Nacional de Hidrocarburos y a la Comisión Reguladora de Energía.

LA INICIATIVA que se apresta a aprobar **Morena** en San Lázaro convertiría a ambos organismos en dependientes de la ¡**Secretaría de Energía**! Y con eso, adiós a un mercado energético competitivo, y hola de nuevo a los monopolios estatales.

LO MÁS GRAVE es que esto ratifica lo que ya todos saben: que al Presidente electo le gusta que naaadie le lleve la contraria, por lo que la idea de tener organismos reguladores autónomos nomás no le hace gracia.

• • •

VAYA atropello está ocurriendo en **San Pedro Garza García**, Nuevo León, considerado por muchos como el municipio modelo del país por su alto índice de desarrollo humano y la calidad de sus servicios públicos.

UN CANDIDATO independiente, **Miguel Treviño**, consiguió un abrumador triunfo por encima de los aspirantes de todos los partidos políticos en la elección para presidente municipal... y ahora existe una posibilidad real de que la **Sala Regional del Tribunal Electoral federal** anule su victoria por verdaderas nimiedades.

EL ASUNTO es doblemente grave, pues se le daría la espalda a los ciudadanos que votaron en julio por una opción distinta. Además, el vacío de poder que generaría esa decisión –vista por muchos como una chicanada legal– le vendría como anillo al dedo al **crimen organizado** que le ha pegado, y duro, a ese otrora pacífico municipio.

EN PLAN de "turista", y aparentemente sin avisar a la Cancillería, llegó a la CDMX el embajador de México en los Países Bajos, **Édgar Elías Azar**.

MÁS DE UN suspicaz supone que su visita se debe a que mañana lunes se definirá la elección del presidente del **Tribunal Superior de Justicia** local, cargo que Elías Azar ostentó en tres periodos seguidos.

HASTA donde se sabe, 42 de los 80 magistrados con derecho a voto están de acuerdo con reelegir a **Álvaro Augusto Pérez Juárez**, persona de todas las confianzas del hoy representante mexicano en La Haya.

NOMÁS que ya brincaron voces advirtiendo que esa reelección va en contra de la Constitución capitalina, la cual señala claramente que quien ya fue presidente no puede repetir.

DE AHÍ que muchos dicen que Elías Azar viene a asesorar a su muchacho para que encuentre un hueco legal para permanecer en la silla... como lo hizo él desde el 2008 hasta el 2017.



Columnas Políticas

Página: 11

Catón, De política y cosas peores

Area cm2: 275

Costo:

59,675

1/1

Catón





Un caballo entró en una cantina. El tabernero le preguntó: "¿Por qué esa cara larga?"...

Mala fama

engo 30 años; soy bella y curvilínea y acabo de llegar al puerto después de un mes de vacaciones. Te cobraré mil pesos". Así le habló la musa de la noche al joven marinero. Respondió éste: "Yo tengo 20 años; soy guapo y musculoso y acabo de llegar al puerto después de seis meses en el mar. Te cobraré 500"... Nos hallamos en la Edad Media. Un dragón se estaba comiendo a un caballero con todo y armadura. Le dijo a otro dragón: "Tienen el carapacho un poco duro, pero son sabrosos"... Simpliciano, joven sin ciencia de la vida, llevó en su automóvil a Pirulina, muchacha sabidora, al Ensalivadero, solitario paraje al que solían ir las parejitas que no tenían dinero para pagarse un cuarto de motel. Ahí le preguntó: "Piru: si intento hacerte el amor, gritarás pidiendo ayuda?". Respondió la aventajada chica: "Sólo si la necesitas"... Declaró don Chinguetas: "Mi esposa Macalota y yo somos inseparables. Nada menos ayer se necesitaron cuatro vecinos para separarnos"... La hija de don Poseidón le comentó a su padre: "Voy a probarme el vestido de novia de mi mamá. Si me queda lo usaré en mi boda". Le preguntó el señor: "¿Estás embarazada de seis meses?". "¡Claro que no!" -se sorprendió la chica.

Le hizo saber don Poseidón: "Entonces no te va a quedar"... Sor Bette llevó a un día de campo a sus jóvenes alumnas del Colegio de la Reverberación. Al llegar a un ameno sitio campirano vieron a una gallinita que corría desalada seguida muy de cerca por el gallo. Sucedió por desgracia que la gallina atravesó el camino en el momento en que pasaba un raudo vehículo que la atropelló y dejó sin vida. "¿Lo ven, niñas? -aleccionó la monjita a sus pupilas-. Prefirió la muerte antes que consentir en el pecado"... Hay pulgas inglesas, las de las ingles, y hay pulgas caninas, las de los perros. Dos de esta clase estaban conversando en la oreja de un caniche callejero. Le preguntó una a la otra: "¿Tú qué piensas? ¿Habrá vida en otros perros?"... La mamá de Babalucas se preocupó bastante cuando supo que su hijo andaba de novio con una mujer de no muy buena fama, pues al parecer había tenido dimes y diretes con todos los hombres del pueblo. Aunque el pueblo no era grande la inquietud de la señora tenía fundamento: Ligerina Pompisdá -así se llamaba la aludidaa nadie negaba nunca un vaso de agua. Así las cosas la señora habló con su hijo: "Baba -le dijo con maternal acento-, no puedes casarte con esa muchacha. Es

promiscua". Respondió el badulaque: "No me importa a favor de quién está. Lo único que espero es que me sea fiel"... Unos amigos bebían sus copas en el bar Becho, la cantina de aquel pequeño pueblo agrícola. En eso pasó a toda velocidad el carro de bomberos del lugar. "Hay un incendio -dijo uno levantándose a toda prisa-. Me voy". Le preguntó otro: "¿Eres bombero voluntario?". "No -replicó el primero-. Pero el marido de mi vecina sí lo es"... Himenia Camafría, madura señorita soltera, le contó a su amiguita Solicia Sinpitier, célibe como ella: "Conocí a un viudo muy atractivo y de muy buenas familias. Tiene un árbol genealógico muy grande". Preguntó bajando la voz la señorita Sinpitier: "¿Qué también así se llama aquello?"... Declaró un abuelo: "Me preocupa mucho mi nieto mayor. Ya está en edad de tener trato con mujer, y si no se cuida puede contraer herpes, y hasta sida. Me gustaría que encontrara una chica como las de antes, que lo único que le pegue sea una gonorreita"... Dos señoras entablaron plática en la antesala del doctor. Dijo una: "Mi marido es tocólogo". Manifestó la otra: "El mío es meteorólogo". "¡Mira! -exclamó la primera-. ¡Tuviste mejor suerte que yo!". (No le entendí)... FIN.

Columnas Políticas

Página: 11

Frentes Políticos

EXCELSIOR

Area cm2: 253

Costo:

22,264

1/2

Redacción



FRENTES POLÍTICOS

Nuevo León de los Balcanes. Debería ponerse a leer las noticias Jaime Rodríguez Calderón, gobernador de Nuevo León. Seguramente desconoce la crisis humanitaria que se vive en Centroamérica y cuyas consecuencias han perforado las fronteras de México, a donde arriban cientos de personas por minuto, huyendo de la pobreza. Y lo primero que han encontrado es discriminación. Inoportuno, como suele ser el mandatario, aseguró que "en Monterrey somos un poquito más gringos que mexicanos, tenemos una cultura más.... o los americanos son más regiomontanos que gringos, porque nuestra relación es muy pegada", señaló. Intentaba promover las inversiones en el estado, pero sólo consiguió exhibir su inagotable ignorancia y pedantería. Ya. Pónganle un alto, por favor. O que piense antes de hablar, aunque sea mucho pedir.

¿Humanitarios? La sociedad mexicana está dividida entre los que quieren ayudar a los centroamericanos, principalmente hondureños, que ingresan al país en caravanas, y los que reprueban la invasión hormiga. Es tiempo de ponerse la camiseta y decidir lo mejor para todos. El grupo parlamentario de Morena en el Senado aseguró que apoyará las políticas públicas para el desarrollo de Centroamérica que impulse el próximo gobierno de Andrés Manuel López Obrador, aseguró Ricardo Monreal, coordinador de la bancada. Ante las reacciones adversas a los migrantes, valdría la pena preguntarse de que magnitud es la crisis moral de algunos mexicanos. ¿Somos o no somos humanitarios?

Cicatrices. En un Consejo Nacional con sabor a mea culpa, liderazgos del PRD reconocieron la profunda y riesgosa crisis que sufren. Manuel Granados, líder nado proceso electoral y lamentó que hubo quienes le dieron la espalda al partido. Desde la tribuna, Carlos Navarrete, expresidente de la agrupación política, destacó que el PRD se encuentra ante un desastre que hay que superar. En tanto se desarrollaba el pleno perredista, al exterior de Expo Reforma, decenas de trabajadores sindicalizados del PRD exigían el respeto a su contrato colectivo de trabajo. En pleno acabose, todos se preguntan dónde está la artifice del derrumbe, Alejandra Barrales, su exlíder: preocupada por vender su departamento de lujo en Miami; hay prioridades. Qué feo es ver a un partido lamerse las heridas.

Página: 11 Frentes Políticos

Area cm2: 253

EXCELSIOR

Costo: 22,264

2 / 2 Redacción

Comicios con caducidad. Sólo en México pueden suceder situaciones como por la que atraviesa el alcalde electo de San Pedro, Nuevo León, Miguel Treviño de Hoyos.

Lanzó un llamado a los sampetrinos a defender la elección del pasado 1 de julio, luego de que un magistrado de la Sala Regional del Tribunal Electoral de la Federación propuso anularla por actos anticipados de campaña. Se plantó en la plaza principal del ayuntamiento, y dirigió un mensaje a sus simpatizantes, en donde resaltó el derecho de los ciudadanos a elegir a sus gobernantes. Cuatro meses después siguen discutiendo. Los malos perdedores también frenan el avance de este país. El que ganó, a gobernar, que es lo que sigue. ¿O qué esperan?

Ya que andas por ahí. Michael Pompeo, secretario de Estado de EU, se reunió con el presidente Enrique Peña Nieto y con el canciller, Luis Videgaray, en la Ciudad de México. Dialogaron sobre la caravana de migrantes que se desplaza desde América Central. De paso, hablaron sobre la cooperación entre EU y México en una variedad de temas regionales y globales, como el liderazgo de México en el Grupo de Lima, así como la lucha contra las organizaciones criminales transnacionales. Pompeo manifestó que valora los esfuerzos realizados por nuestro país para alcanzar el acuerdo entre EU, México y Canadá, que beneficia a los tres. Lo mejor de todo es ver que, ante una crisis, EU y México no se olvidan de la unión. A pesar de Trump.

Columnas Políticas

Página: 22

Enrique Aranda, De Naturaleza Política

EXCELSIOR

Area cm2: 351

Costo:

25,974

1/2

Enrique Aranda





AMLO: el *fantasma* del aborto...

El Presidente electo debió enfrentar un primer embate de los opositores a quienes proponen avanzar en la construcción de la paz segando la vida del más indefenso, el no nacido...

uando el sector más ideologizado y radical de Morena se apresta a "forzar" la aprobación, vía fast track, de la práctica criminal del aborto a nivel nacional, la resistencia a tal intentona comenzó a convertirse en un fantasma omnipresente para Andrés Manuel López Obrador... exactamente, lo que con su albazo legislativo pretendían evitar los ahora promotores de la medida: el expriista y experredista Porfirio Muñoz Ledo y la cuestionada senadora y aspirante a secrearia de Gobernación, Olga Sánchez Cordero.

Ayer, efectivamente, 40 días escasos antes de asumir como titular del Ejecutivo Federal, el Presidente electo debió enfrentar un primer embate de los opositores a quienes, como los citados y su asesora en materia de Derechos Humanos, Loretta Ortiz, proponen avanzar en la construcción de la paz segando la vida del más indefenso, el no nacido...

Primero, vía la constatación de la masiva respuesta a la convocatoria que la llamada #OlaCeleste realizó, en poco más de 140 ciudades de todos los estados del país, sacando a marchar a más de un millón de ciudadanos contrarios a la pretensión de algunos de sus colaboradores más cercanos —más la totalidad de diputados y senadores perredistas y emecistas urgidos hoy del cobijo moreno e, incluso, algunos tricolores y exblanquiazules— de avanzar por esta ruta que, vale decir, contempla que sea el presidente Enrique Peña Nieto y no el tabasqueño quien publique la eventual reforma, auspicie con ello su entrada en vigor y, claro, asuma el costo (político) de tal acción.

Segundo, cuando fue informado que la concentración anhaborto se encontraba a las puertas de la emblemática "casa de transición" de la colonia Roma donde, amén entregar el

manifiesto a favor de la vida, la familia y las libertades, y contra la agenda de la cultura de

la muerte y la imposición de la ideología de género que se leyó a todo lo largo y ancho del país, le exigieron se deslinde de la cada vez más cuestionada exministra propuesta como próxima titular de Gobernación, proabortista vergonzante y, claro, que evidencie —como lo hizo durante su gestión al frente del gobierno capitalino— su personal repudio a la practica criminal del aborto... compromiso que, presumiblemente, adoptó también ante el pleno del Episcopado Mexicano.

Tercero, cuando en Chihuahua capital donde, en el marco de su "gira de agradecimiento", fue abordado por un puñado de

jóvenes antiabortistas, mujeres en su mayoría, quienes le hicieron entrega de una pañoleta azul, símbolo de su movimiento, que el se concretó a recibir... aunque, a pesar de los gritos en tal sentido, omitió colocarse...

Inopinadamente pues, y más por razones ideológicas que de otra índole, (supuestos) aliados a **López Obrador** en el Congreso —"y no son sólo los citados, que conste..."— parecen empeñados en abrir un nuevo frente al gobierno por venir que, si algo requiere en los actuales momentos, es de estabilidad y de un generalizado cierre de filas de todos los sectores para enfrentar la grave problemática que en diversos ámbitos enfrenta México.

Ası las cosas. Veremos.

ASTERISCOS

* En espera del arranque del programa Construyendo Futuro en favor de 2.3 millones de *ninis*, con el nuevo gobierno, Scholas, la fundación del papa **Francisco**, que en México lidera **Héctor Sulaimán**, sigue trabajando con niños y jóvenes, con un modelo esperanzador para contener la violencia y exclusión. Ayer, apenas cerró ciclo con un centenar de aquellos en Naucalpan...

Columnas Políticas

Página: 22

Enrique Aranda, De Naturaleza Política

EXCELSIOR

Area cm2: 351

Costo:

25,974

2/2

Enrique Aranda

* Cuando, haiga sido como haiga sido, parecía haber logrado acallar el escándalo que suscitó su participación en un accidente vial que costó la vida a un joven de 21 años en Hidalgo, el impresentable diputado **Cipriano Charrez**, de Morena, deberá, presumiblemente ya sin fuero como exigió la Procuraduría estatal, ser juzgado por asesinato culposo y abandono de herido. Bien.

Veámonos aquí mañana, con otro asunto De naturaleza política.

Twitter: @EnriqueArandaP

Le exigieron se deslinde de la cuestionada exministra propuesta como próxima titular de Gobernación y que evidencie su personal repudio a la práctica criminal del aborto

MILENIO

Fecha: 21/10/2018 Columnas Políticas

Página: 2 Trascendió

Area cm2: 159

Costo: 19,398

1 / 1 Redacción



TRASCENDIÓ

*QUE Andrés Manuel López Obrador sigue recibiendo todo el apoyo de los gobernadores para llevar a cabo su plan de descentralización de dependencias hacia los estados.

En Acapulco, Guerrero, ya se tiene un edificio para albergar a la Secretaría de Salud, que fue construido por las autoridades de la entidad, mientras el mandatario de Chihuahua, Javier Corral, ya se ha reunido con Francisco Quiroga, próximo subsecretario de Minería, para concretar a la brevedad la mudanza.

QUE siguiendo con **López Obrador**, este domingo continuará su gira de agradecimiento, en esta ocasión por Chiapas, con el gobernador **Manuel Velasco** como anfitrión.

Aparentemente se trata de una visita normal, pero el tema migratorio puede prender el ambiente, pues el gobierno de **Enrique Peña Nieto** insiste en mantener el cerco policiaco para evitar la entrada de los migrantes que quedan en el puente sobre el río Suchiate, mientras el Presidente electo prefiere garantizarles respeto absoluto a sus derechos humanos y ofrecerles visa de trabajo.

QUE en la bancada de Morena en la Cámara de Diputados comienza a tomar forma una posición adversa a **Cipriano Charrez**, el legislador involucrado en el percance automovilístico del que resultó una persona muerta.

En ese entorno consideran que los elementos presentados por la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo son suficientes para instalar una Sección Instructora que permita quitarle el fuero. Más aún, se asegura que si es procesado por homicidio doloso, la fracción parlamentaria no moverá un dedo.

ciones contra el aborto por distintas plazas del país. En el Monumento a la Madre, en Ciudad de México, se congregaron integrantes de la organización Ola Celeste bajo la consigna "alza la voz por la vida".

Entre los asistentes estuvieron Fernando Rodríguez Doval, secretario general del Partido Acción Nacional, además de otros compañeros de batalla como Cecilia Romero, Salvador Abascal, Juan Pablo Adame, Said Miranda y Carlo Pizano. Exigen que México tenga una legislación que proteja la vida. Solo tienen algo en contra: en el Congreso federal las fracciones de Morena, que cuentan con mayoría, impulsan una agenda opuesta.

Columnas Políticas

Página: 16

Alfredo Jalife, Bajo la lupa



Area cm2: 389

Costo: 34,232

1 / 2 Alfredo Jalife Rahme

POLITICA Reconseen labor de Prodes en labor de Pro

BAJO LA LUPA

Las nuevas guerras frías de Internet: EU vs. China

POR ALFREDO JALIFE-RAHME

ANTECEDENTES: YA HABÍA analizado la balcanización a la que propende Internet. Hace más de cinco años abordé la tendencia "hacia la balcanización de la cárcel global del Internet estadunidense (http://bit.ly/2P7pehF)" debido al "superescándalo orwelliano del Prisma de National Security Agency (Agencia de Seguridad de Estados Unidos, NSA por sus siglas en inglés), del ciberespionaje de la dupla Estados Unidos/Israel (ver *Bajo la Lupa*, 12 y 16/6/13)".

CUATRO DÍAS MÁS tarde alerté sobre "la muerte de la privacidad ciudadana por el orwelliano Estado Google (http://bit.ly/2PcZxMD)".

CUATRO MESES DESPUÉS, abordé que los Brics alentaban la "balcanización del Internet para contrarrestar el espionaje global de la NSA, brazo del cibercomando del Pentágono (http://bit.ly/2EzxCSN)".

HECHOS: CINCO AÑOS más tarde, el consejo editorial del *The New York Times* (*NYT*) avizora "la ruptura de la web debido a los conflictos geopolíticos y a la censura del Internet", por lo que la próxima década puede constituir "otro frente de la nueva *guerra fría* (https://nyti.ms/2PaN8bP)", cuando "una terrorífica (sic) relación con Europa y las incrementadas hostilidades con China estimulan la tendencia hacia la balcanización".

LA TESIS DE *NYT* es que "pronto habría tres Internet": los de Estados Unidos, China y Europa, y "no necesariamente el de Estados Unidos será el mejor".

NYT COLOCA A Europa como tercero en discordia, mientras en septiembre Eric Schmidt (ES), anterior ejecutivo en jefe de Google, afirmó que "el Internet sería más probablemente dividido en dos": "uno encabezado por China y otro por Estados Unidos".

ÉL ADUJO QUE se trata de "una bifurcación" entre China y EU: "si uno ve a China, la escala de las empresas que son construidas, sus servicios, la riqueza creada, es fenomenal (sic). El internet chino es el mayor porcentaje de su PIB, que es un gran número, el mismo porcentaje de EU"—en el momento en que despega su Ruta de la Seda que involucra a 60 países.

CNBC EXPONE CON detalle el evento privado auspiciado por Village Global VC –que se publicita como una empresa de asociación de Página 12

capitales apuntalada por los más exitosos empresarios del mundo como ES, Jeff Bezos y Bill Gates (http://bit.ly/2PavrJC).

NYT PONE EN relieve la "controversia (sic)" generada por Sundar Pichai, sucesor de ES, cuando Google desarrolla el Proyecto Dragón Volante (https://cnb.cx/2PaPvLL)", mediante el cual contempla penetrar en el mercado chino, que no es tan sencillo en momentos de la alta tensión multidimensional de Donald Trump contra China.

EL MERCADO CHINO no es nada despreciable: 772 millones de usuarios de Internet y más de 500 millones en Mobile.

SEGÚN NYT, ES desechó la probabilidad de que "Internet permanezca global (*sic*)".

¿CÓMO PUEDE SER global el Internet, en la fase de la desglobalización, del desorden global geopolítico, de las guerras comerciales transcontinentales y de la competencia por el alma de la inteligencia artificial entre EU y China?

ES, DEGRADADO EN Alphabet a simple técnico, comentó que "Silicon Valley necesitará los principios de la inteligencia artificial antes de colaborar con el Pentágono (http://bit.ly/2P9Wnt0)".

NYT CRITICA –QUIZÁ con justa razón, y en espera del devenir tecnológico de Europa en medio de su balcanización geopolítica– que ES haya "descartado demasiado rápido el Internet europeo", cuando a juicio del polémico rotativo neoyorquino "todas las señales apuntan a un futuro con tres Internet": Estados Unidos/China/Europa, con sus respectivas idiosincrasias digitálicas, regulaciones e interpretaciones de vigilancia ciudadana y de cocciones artificiales de falsificados "derechos humanos".

NYT AGREGA QUE "si el futuro de Internet es una guerra fría tripartita, Silicon Valley desea hacer dinero en tales tres mundos" —como si fuera fácil para el inconsciente colectivo global olvidarse de las demoledoras revelaciones de Edward Snowden hace cinco años, que pusieron a EU en la picota del totalitarismo digitálico.

CONCLUSIÓN: BEN GOMES, prominente investigador de Google, confesó a su equipo de trabajo que "este es un mundo en el que ningu-



Columnas Políticas

Página: 16

Alfredo Jalife, Bajo la lupa



Area cm2: 389

Costo: 34,232

2 / 2 Alfredo Jalife Rahme

no de nosotros ha vivido antes".

¿ES EL UMBRAL de la nueva era de la distopía cibernética?

http://alfredojalife.com @AlfredoJalifeR_ https://www.facebook.com/AlfredoJalife http://vk.com/id254048037



Eric Schmidt, ex ejecutivo de Google, afirmó que el Internet sería probablemente

dividido en dos, uno encabezado por Estados Unidos y otro por China. Foto Afp



0/2018 Columnas Políticas

Página: 2 Arriba y Abajo

Area cm2: 88

Costo: 8,800

1 / 1 Redacción



-arriba-



DAVE ROBERTS

El manager de los Dodgers de Los Ángeles, Dave Roberts, quien metió por segunda ocasión consecutiva a la novena angelina a la Serie Mundial, en una decisión valiente, mandó al montículo al novato sensación Walker Buehler para ganar por 5-1 el séptimo y definitivo juego de la Serie de Campeonato de la Liga Nacional ante los Cerveceros de Milwaukee en el Miller Park.

abajo-



JULEN LOPETEGUI

El técnico del Real Madrid, Julen Lopetegui, quien luego de contratarse con el equipo merenque siendo aún timonel de la Selección de España, dejó a la Furia Roja en una seria crisis en el Mundial de Rusia 2018 y ahora al frente del cuadro madridista apenas pudo romper una racha de 481 minutos sin anotar con el gol de Marcelo, pero no fue suficiente ya que cayó 2-1 ante el Levante en el estadio Santiago Bernabéu y se aleja hasta la quinta posición de la Liga española.



Página: 2 Sacapuntas

Area cm2: 214

Costo: 11,626

1 / 1 Redacción





Acuerdo tripartita

Oportuna la intervención de los presidentes de México, Guatemala y Honduras para resolver la crisis humanitaria en la frontera. Acordonaron resolver la situación en un marco de respeto a los derechos humanos de los migrantes y de pleno ejercicio de la soberanía de cada país. En pocas palabras: manos a la obra, porque la situación lo amerita.



Enrique Peña Nieto



Luis Miranda, afectado

Avanzan investigaciones

Nos cuentan que uno de los autores materiales de las extorsiones a políticos, Ángel "N", ya se encuentra en un reclusorio de la CDMX y las investigaciones están avanzadas, por lo que en breve se darán a conocer más detalles del caso que reveló El Heraldo de México. Uno de los autores materiales se encuentra en Irlanda y pronto habrá más información al respecto.

Cuestión de suerte

En donde también están pasando las de Caín es en Morena en San Lázaro, porque son tantos diputados que su coordinador, Mario Delgado, y otros líderes como Horacio Duarte, se las han tenido que ingeniar para que "todos" puedan participar en debates. Por ejemplo, ya impusieron el método de la tómbola y las intervenciones de los legisladores se eligen al azar.



Horacio Duarte



Marko Cortés

¿Dónde quedó la bolita?

En donde también sufren una crisis es en el PAN: de cara al proceso de selección de su dirigente ven que los gobernadores panistas perdieron la batalla y, una vez más, Ricardo Anaya se salió con la suya al "imponer" a Marko Cortés. Todos aceptaron al ex diputado federal inexplicablemente y de los mandatarios "rebeldes" ni sus luces. Nadie sabe, nadie supo.

En la CDMX no venden piñas

En el PAN, las crisis no sólo se dan a nivel nacional, también en la CDMX. Jacobo Bonilla, aspirante a dirigir el blanquiazul en la capital, denuncia mano negra del comité directivo local, por filtrar nombre y firma de simpatizantes que apoyan a los diferentes aspirantes. Incluso acusa que desde San Lázaro hay persecución contra los disidentes.



Jacobo Bonilla



Página: 24 Demis Fuentes "Línea 10"

Area cm2: 64

Costo: 4,992

1 / 1 Demis Fuentes





Entre la incredulidad y el nerviosismo están viviendo la transición gubernamental en el sector energético. Y es que nomás no les cabe en la cabeza que Andrés Manuel López Obrador pretenda quitarle la autonomía a la Comisión Nacional de Hidrocarburos y a la Comisión Reguladora de Energía.

La iniciativa que se apresta a aprobar **Morena** en San Lázaro convertiría a ambos organismos en dependientes de la

iSecretaría de Energía!

Y con eso, adiós a un mercado energético competitivo, y hola de nuevo a los monopolios estatales.

Lo más grave es que esto ratifica lo que ya todos saben: que al Presidente electo le gusta que naaadie le lleve la contraria, por lo que la idea de tener organismos reguladores autónomos nomás no le hace gracia.

unomasuno

Fecha: 21/10/2018

Columnas Políticas

Página: 17

Matías Pascal, Póker político

Area cm2: 552

Costo:

32,016

1/2

Matías Pascal





Matías Pascal

Procuraduría de Hidalgo solicitó desafuero de Charrez

l coordinador de los diputados de Morena, Mario Delgado, dio a conocer que la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo solicitó a la Cámara de Diputados el desafuero del legislador Cipriano Charrez, después de que el legislador se vio involucrado en un accidente carretero donde murió un joven de 21 años.

"La Procuraduría de Hidalgo ha solicitado a la Cámara de Diputados el desafuero de nuestro compañero Cipriano Charrez".

Indicó que se debe conformar la Sección Instructora para que evalúe el caso del diputado al que **se le señala por el delito de homicidio** tras el accidente vial en que se vio envuelto y en el que murió una persona.

Mario Delgado pidió que se realice una investigación imparcial, sin embargo, reiteró que el fuero no será un obstáculo para la impartición de justicia.

"Exigimos una investigación imparcial y reiteramos que el fuero no será obstáculo para la justicia".

Yeidckol sufre ataque cibernético

La dirigente nacional de Morena, **Yeidckol Polevnsky**, fue víctima de un hackeo, después de que en su cuenta de Twitter se publicara un mensaje en el cual **supuestamente regalaría cinco mil bitcoins.**

Los bitcoins son tanto una moneda como un sistema digital. Como moneda puede servir para todo lo que cualquier moneda sirve, pero en lugar de tener un ente gubernamental -como un banco central- que lo emita y lo respalde, se basa por completo en el sistema digital blockchain o cadena de bloques.

Minutos después, **Polevnsky** emitió otro mensaje y continuó con su línea de ofrecer dinero y realizó otro tuit en el que dice que pueden utilizar cualquier tipo de cambio o billetera para hacer dicha transacción.

"Puede utilizar cualquier cambio o billetera para realizar una transacción. ¡Todos los usuarios pueden participar en el sorteo! ???????", escribió.

Horas más tarde, la dirigente nacional de Morena, emitió un breve mensaje en el cual aceptó que sufrió un ataque cibernético y **agradeció a los usuarios que denunciaron.** Asimismo, indicó que la 'transición va'.

unomasuno

Fecha: 21/10/2018 Columnas Políticas

Página: 17 Matías Pascal, Póker político

Area cm2: 552

Costo: 32,016

2 / 2 Matías Pascal

México no debe ser muro fronterizo: Monreal

Ricardo Monreal, coordinador parlamentario de Morena en el Senado, declaró que México puede ayudar a solucionar los problemas de migración por medio de una política regional, el legislador dijo: "debemos ser la bisagra, no el muro fronterizo".

"Las causas de la actual migración centroamericana son la violencia y la pobreza. México puede contribuir a solucionar con una política regional de cooperación, fomento al desarrollo y al progreso, tal como lo propone **Andrés Manuel López Obrador**", explicó el senador mediante su cuenta de Twitter.

Monreal aseveró que "el Estado mexicano debe actuar con la mayor sensibilidad y responsabilidad" para que la caravana migrante de hondureños no desemboque en una crisis humanitaria de proporciones alarmantes".

"Seguiremos trabajando coordinadamente con la **Cepal, la ONU** y las organizaciones de derechos humanos a fin de que la visión del presidente electo, **Andrés Manuel López Obrador** ensanche las oportunidades de trabajo, educación, salud y desarrollo que genere mejores condiciones de vida en nuestros países hermanos de Centroamérica", acotó el morenista.

Retrasa PRD elección de dirigencia

El Consejo Nacional del PRD aprobó retrasar la elección de una nueva dirigencia y prefirió convocar a un **Congreso Nacional** para una reforma estatutaria.

El Congreso se llevará a cabo los días 17 y 18 de noviembre, con el objetivo de analizar reformas al Estatuto, con las que se elegirá a una nueva dirigencia.

"La Comisión Organizadora el día 26 de octubre emitirá una lista de temas sobre la discusión del Congreso Nacional, exclusivamente sobre la estructura partidista", se precisa en la convocatoria.

La falta de un padrón de militantes confiable y la insuficiencia de recursos son los argumentos expuestos para no realizar la renovación de la dirigencia, que data de 2014. Un padrón de 7 millones de militantes, pero 2.9 millones de votantes el uno de julio, genera una contradicción y no da certidumbre sobre la militancia real con que cuenta el Partido de la Revolución Democrática, cita el resolutivo.